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SESIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL Nº 70 

SESIÓN : Ordinaria 

FECHA : 19 de junio de 2018 

HORA : 18:00 horas 

LUGAR            :  Sala de Sesiones 

 

 

CONCEJALES 

ASISTENTES 

           

Sra. Pamela Jadell             Ricardo Guzmán 

Danilo Jorquera                 Patricio Henríquez 

Silvia Santelices                Pedro Hernández  

 Arturo Jara                        Carlos Arellano  

Jaime Canales 

 

   

   

   

FUNCIONARIOS         :  Daniel Gaete V.  Administrador Municipal 

MUNICIPALES                Víctor Salas S.     Director de Control 

ASISTENTES      

 PRESIDE : EDUARDO SOTO ROMERO 
   ALCALDE  DE RANCAGUA  

SECRETARIO : CARLOS MORALES LARA  

                                             SECRETARIO MUNICIPAL  
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                                           TABLA DE LA SESION  

ORDINARIA Nº 70 

Temas a Tratar: 

1.-  Aprobación Acta N° 65 y 66. 

2.- Para conocimiento del Honorable Concejo Municipal, Acuerdos     

Sesión Ordinaria N° 69, de fecha 12 de junio de 2018. 

3.- Acuerdos para designación, por parte del Honorable Concejo 

Municipal, del segundo Concejal que integra el Consejo Comunal de 

Seguridad Pública, en votación única, de conformidad con el articulo 

104 B  letra b), de la Ley 18.695 Orgánica Constitucional de 

Municipalidades. 

4.- Acuerdo para aprobación entrega en Comodato de inmueble 

municipal, a la Junta de Vecinos Esfuerzo y Gloria, ubicada en Calle 

Edmundo franco Zuloaga N° 01425, de Villa Alcalde Francisco 

Sotomayor, de la Comuna de Rancagua, donde se emplaza Sede 

Comunitaria. 

 Minuta de Administración Municipal N° 1187, de fecha 13 de junio de 

2018, referida a Pase Interno N° 326, de 8 de junio de 2018, del 

Director de Asesoría Juridica.  Expone Dirección de Asesoría 

Juridica. 

5.- Informe Comisión Deportes.  Expone: Concejal Sr. Aníbal González 

Espinoza. 

 -presentación de proyectos y Planes de Trabajo “Club Deportivo y 

Social Enfoque” 

6.- Informe Comisión Desarrollo Territorial y Productivo.  Expone: 

Concejal Patricio Henríquez H. 

      - Aprobación de nombres de Loteo, Calles y Pasajes, que se está 

construyendo en Camino San Ramón Ord. DOM N° 165/INSP N° 

109. 
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- Aprobación de nombres de Condominios del Proyecto Habitacional 

Los Mantos ORD: DOM N° 171/INSP N° 114. 

-    Aprobación de nombre del Loteo “Condominio Parque El Dorado”.  

Ord. DOM N° 302/INSP N° 284. 

 7.-  Varios. 

8. Para conocimiento del Honorable Concejo Municipal, informe de 

Adquisiciones, Contrataciones de Obras, servicios y Personal, 

correspondiente al mes de mayo de 2018.  Ordinario N° 3050/48, de 

Alcaldía, de 13 de junio de 2018. 

9.- Toma conocimiento de justificación de inasistencia por motivos 

médicos, Concejal Señor Aníbal González Espinoza, por inasistencia 

a Sesión de Concejo Ordinario N° 68, de fecha 5 de Junio de 2018. 

Expone: Sr. Carlos morales Lara, Secretario Municipal. 

10.- Informe Comisión Educación/Régimen Interno. Expone: Concejal 

Jaime Canales Guzmán/Carlos Arellano Baeza. 

- Jardines Infantiles VTF. 

11.- Informe Medioambiente. Expone: Concejal Danilo Jorquera Vidal. 

- Situación botadero sector Dintrans. 
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TABLA DE LA SESION 

ORDINARIA Nº 70 

Temas Tratados: 

 
 1.-  Aprobación Acta N° 65 y 66. 
        
                                                                                                                                                                                 

ACUERDO: Por la unanimidad de los Señores Concejales 
asistentes, se aprueban las Actas 65 y 66. 

 
 
2.- Para conocimiento delq Honorable Concejo Municipal, Acuerdos     

Sesión Ordinaria N° 69, de fecha 12 de junio de 2018. 

 

 ACUERDO: Con la información entregada, los Señores 
Concejales asistentes, toman conocimiento de los Acuerdos de 
la Sesión Ordinaria N° 69, de fecha 12 de junio de 2018. 

 

3.- Acuerdos para designación, por parte del Honorable Concejo 

Municipal, del segundo Concejal que integra el Consejo Comunal de 

Seguridad Pública, en votación única, de conformidad con el articulo 

104 B  letra b), de la Ley 18.695, Orgánica Constitucional de 

Municipalidades. 

 SEÑOR ALCALDE: En esta oportunidad corresponde elegir por 
parte del Honorable Concejo Municipal, del segundo Concejal, que 
pase a integrar el Consejo Comunal de Seguridad Pública. 

  
 SEÑOR  CARLOS ARELLANO: Estoy interesado en formar parte de 

dicho Consejo. 
  

SEÑOR ALCALDE: Si no hay más interesados, el elegido en esta 
oportunidad para incorporarse al señalado Consejo, es el Concejal 
Carlos Arellano Baeza, a partir del mes de Julio. 

 
ACUERDO: Por la unanimidad de los Señores Concejales 
asistentes, se designa como integrante del Consejo Comunal de 
Seguridad Pública, al Concejal Señor Carlos Arellano Baeza. 
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4.- Acuerdo para aprobación entrega en Comodato de inmueble 

municipal, a la Junta de Vecinos Esfuerzo y Gloria, ubicada en Calle 

Edmundo franco Zuloaga N° 01425, de Villa Alcalde Francisco 

Sotomayor, de la Comuna de Rancagua, donde se emplaza Sede 

Comunitaria. 

 Minuta de Administración Municipal N° 1187, de fecha 13 de junio de 

2018, referida a Pase Interno N° 326, de 8 de junio de 2018, del 

Director de Asesoría Jurídica.  Expone Dirección de Asesoría 

Jurídica. 

 SEÑORITA PATRICIA MARAMBIO;  Da lectura a Pase Interno 

N°326, de 8 de junio de 2018, del Director de Asesoría Jurídica.  

Expone Dirección de Asesoría Jurídica, mediante el cual se solicita la 

aprobación de Comodato de inmueble municipal, a la Junta de 

Vecinos Esfuerzo y Gloria, ubicada en Calle Edmundo franco 

Zuloaga N° 01425, de Villa Alcalde Francisco Sotomayor, de la 

Comuna de Rancagua, donde se emplaza Sede Comunitaria. 

ACUERDO: Por la unanimidad de los Señores Concejales 
asistentes, se aprueba la entrega en comodato de inmueble 
municipal, a la Junta de Vecinos Esfuerzo y Gloria, ubicada en 
Calle Edmundo Franco Zuluaga N° 01425, de Villa Alcalde 
Francisco Sotomayor, de la Comuna de Rancagua, 

 

5.- Informe Comisión Deportes.  Expone: Concejal Sr. Aníbal González 

Espinoza. 

 -Presentación de proyectos y Planes de Trabajo “Club Deportivo y 

Social Enfoque”. 

 SEÑOR PATRICIO HENRIQUEZ; Ayer se presentó la Directiva del 

Club deportivo Enfoque, quienes hicieron una completa exposición 

de sus actividades y han hecho presente un proyecto del cual 

requieren una subvención Municipal de $10.737.500. Dicho monto es 

para financiar los costos de traslado, los que se van a encarecer a 

raíz de que van a tener que trasladarse a la Octava y Décima 

Región. 

ACUERDO: Con la información entregada, los Señores 
Concejales asistentes, toman conocimiento del tema planteado. 
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6.- Informe Comisión Desarrollo Territorial y Productivo.  Expone 

Concejal Patricio Henríquez H. 

      - Aprobación de nombres de Loteo, Calles y Pasajes, que se está 

construyendo en Camino San Ramón Ord. DOM N° 165/INSP N°109. 

- Aprobación de nombres de Condominios del Proyecto Habitacional 

Los Mantos ORD: DOM N° 171/INSP N° 114. 

-   Aprobación de nombre del Loteo “Condominio Parque El Dorado”.  

Ord. DOM N° 302/INSP N° 284. 

 SEÑOR PATRICIO HENRIQUEZ: En el desarrollo de la Comisión, se 

analizaron tres solicitudes de nombres de Loteos y sus respectivas 

Calles y Pasajes, conforme al siguiente detalle: 

- Aprobación de nombres de Loteo, Calles y Pasajes, que se está 

construyendo en Camino San Ramón Ord. DOM N° 165/INSP N°109. 

 Mediante dicho documento, se solicita la aprobación de nombre 

oficial para Loteo, Calles y Pasajes, que se está construyendo en 

Camino San Ramón N° 3968, de esta Comuna, cuya descripción se 

indica: 

 Nombre propuesto para el Conjunto Residencial: BARRIO DON 

BALTAZAR. 

 Nombre Propuesto para Calles y Pasajes: 

 NOMBRE ACTUAL  NOMBRE PROPUESTO 

 Calle 1 y Calle 2  Calle Don Baltazar 

 Calle 3   Calle La Herradura 

 Calle 4   Calle Los Criadores  

 Calle 5   Calle Los Aperos 

 Calle 6   Calle Los Jinetes 
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Calle 7   Calle La Montura 

Pasaje 1   Pasaje La Fusta 

Pasaje 2   Pasaje La Collera 

Pasaje 3   Pasaje La Jaquima 

Pasaje 4   Pasaje Los Ponchos 

Pasaje 5   Pasaje La Brida 

Pasaje 6   Pasaje La Faja 

 

- Aprobación de nombres de Condominios del Proyecto Habitacional 

Los Mantos ORD: DOM N° 171/INSP N° 114. 

 Mediante dicho documento, se solicita la aprobación de nombre 

oficial para Los Mantos de esta Comuna, cuya descripción se indica: 

 Nombres propuestos para los Condominios:  

 CONDOMINIO      N° DEPTOS.    NOMBRE PROPUESTO   

 Condominio 1        120   Los Mantos 1 

     Condominio El Arzón 

Condominio 2         40  Los Mantos 1 

     Condominio El Pellón 

Condominio 3       120    Los Mantos 2 

     Condominio La Herradura 

Condominio 4         40  Los Mantos 2 

     Condominio El Corralero 
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Condominio 5    60  Los Mantos 3 

     Condominio El Chamal 

 

-   Aprobación de nombre del Loteo “Condominio Parque El Dorado”.  

Ord. DOM N° 302/INSP N° 284. 

Mediante dicho documento, se solicita la aprobación de nombre 

oficial para Loteo, de esta Comuna, cuya descripción se indica: 

 Nombre propuesto para el Loteo: CONDOMINIO PARQUE EL 

DORADO. 

  

ACUERDO: Por la unanimidad de los Señores Concejales 

asistentes, se aprueban los nombres de Loteos, Calles y Pasajes 

que se indican: 

 

- Aprobación de nombre de Loteo, calles y pasajes, que se 

está construyendo en Camino San Ramón. Ord. DOM. N° 165/INSP. 

N° 109. 

 

 

Nombre propuesto para el Conjunto Residencial: BARRIO DON 

BALTAZAR. 

 Nombre Propuesto para Calles y Pasajes: 

 NOMBRE ACTUAL  NOMBRE PROPUESTO 

 Calle 1 y Calle 2  Calle Don Baltazar 

 Calle 3   Calle La Herradura 

 Calle 4   Calle Los Criadores  

 Calle 5   Calle Los Aperos 

 Calle 6   Calle Los Jinetes 
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Calle 7   Calle La Montura 

Pasaje 1   Pasaje La Fusta 

Pasaje 2   Pasaje La Collera 

Pasaje 3   Pasaje La Jaquima 

Pasaje 4   Pasaje Los Ponchos 

Pasaje 5   Pasaje La Brida 

Pasaje 6   Pasaje La Faja 

 

 

 

- Aprobación de nombre de Condominios del Proyecto 

Habitacional Los Mantos. Ord. N° DOM N° 171/INSP. N° 114. 

 

Nombres propuestos para los Condominios:  

 CONDOMINIO      N° DEPTOS.    NOMBRE PROPUESTO   

 Condominio 1        120   Los Mantos 1 

     Condominio El Arzón 

Condominio 2         40  Los Mantos 1 

     Condominio El Pellón 

Condominio 3       120    Los Mantos 2 

     Condominio La Herradura 

Condominio 4         40  Los Mantos 2 

     Condominio El Corralero 

Condominio 5         60  Los Mantos 3 
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     Condominio El Chamal 

 

 

- Aprobación de nombre del loteo “Condominio Parque El 

Dorado”. Ord. DOM. N° 302/INSP. N° 284. 

 

Nombre propuesto para el Loteo: CONDOMINIO PARQUE EL 

DORADO. 

 

 7.-  Varios. 

 7.1. Inundación en Pasaje Santa Clara de la Villa Hermosa.  

SEÑOR DANILO JORQUERA: En Villa Hermosa, pasaje Santa 

Clara, la canalización cayo hacia el pasaje, provocando 

anegamiento, aclarar que el agua llega de afuera y con poca agua 

colapsa, se ha estado limpiando, se podría cambiar la pendiente o 

bien hacer una especie de lomo de toro en el acceso, para evitar el 

ingreso del agua al pasaje, es un tema complejo, lleva años. 

 SEÑOR ALCALDE: Se debiera hacer un proyecto para dar solución 

definitiva al problema y postularlo al SERVIU, vamos a pedir a 

Francisco Collado, para que analice la situación y prepare un 

proyecto, que incluya la pendiente que corresponde y postularlo a 

financiamiento. 

 7.2. Solicitud para coordinar con anticipación reuniones 

extraordinarias de Concejo Municipal. 

SEÑOR DANILO JORQUERA: Con respecto a este tema, se cita de 

un día para otro a los Concejos Extraordinarios, pedimos ponernos 

de acuerdo con el horario. Tenemos el caso de la señora Silvia 

Santelices, que no pudo asistir a la sesión extraordinaria. 

 

 SEÑORA SILVIA SANTELICES: Siempre participo y no vine a 

Concejo por tema de horario, no llego. 

 

 SEÑOR ALCALDE: Vale la sugerencia. 

 

 SEÑOR PATRICIO HENRIQUEZ: Ella, asiste a todas las 
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Comisiones. 

 

 SEÑOR ALCALDE: Vamos a ver la factibilidad de flexibilizar en el 

horario de las sesiones extraordinarias, a fin de evitar las situaciones 

planteadas. 

 

8. Para conocimiento del Honorable Concejo Municipal, informe de 

Adquisiciones,  Contrataciones de Obras, servicios y Personal, 

correspondiente al mes de mayo de 2018.  Ordinario N° 3050/48, de 

Alcaldía, de 13 de junio de 2018. 

 SEÑOR ALCALDE; Se le envió oportunamente a cada uno de los 

Concejales, el informe de Adquisiciones,  Contrataciones de Obras, 

servicios y Personal, correspondiente al mes de mayo de 2018. 

 
ACUERDO: Con la información entregada, los Señores 
Concejales asistentes, toman conocimiento del Informe 
Adquisiciones, Contrataciones de Obras, Servicios y Personal, 
correspondiente al mes de mayo del 2018, cuyo detalle se inserta 
en Ordinario N° 3050/48, de Alcaldía, de 13 de junio de 2018. 

 

9.- Toma conocimiento de justificación de inasistencia por motivos 

médicos, Concejal Señor Aníbal González Espinoza, por inasistencia 

a Sesión de Concejo Ordinario N° 68, de fecha 5 de Junio de 2018. 

Expone: Señor. Carlos morales Lara, Secretario Municipal. 

      SEÑOR CARLOS MORALES: Que para los efectos previstos en el 

artículo 88, inciso 3º de la Ley Nº 18.695, Orgánica Constitucional de 

Municipalidades, se presenta al Honorable Concejo Municipal, por 

intermedio de este Secretario, Certificado Médico expedido por 

medico habilitado, de haber atendido el día 6 de junio del presente 

año, al Concejal Sr. Aníbal González Espinoza, documento que se 

presenta para Justificar su ausencia a la Sesión Nº 68, desarrolla el 

mismo el día 5 de junio de 2018 

  

ACUERDO: Para los efectos indicados en la mencionada 
disposición legal, el Honorable Concejo municipal toma 
conocimiento de la justificación médica presentada por el 
Concejal Aníbal González Espinoza, aprobándola. 
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10.- Informe Comisión Educación/Régimen Interno. Expone: Concejal 

Jaime Canales Guzmán/Carlos Arellano Baeza. 

- Jardines Infantiles VTF. 

 

 SEÑOR JAIME CANALES: Ayer participó el SEREMI de Educación, 

el Secretario de la Corporación Municipal señor Cesar Ríos, la Jefe 

de Educación señora Jacqueline Sánchez, por el tema del pago 

hecho a los Jardines, ellos tendrían que cambiar la Ley y se tendría 

que ver con los Parlamentarios. 

 

 SEÑOR ALCALDE: Lo otro que no contempla es el pago de 

indemnización y el costo para la Corporación por este concepto es 

alto.  La JUNJI, respecto de sus jardines, ellos contemplan todos los 

costos y la idea es manejar todo por la intermedio de la JUNJI. 

 

 SEÑOR CARLOS ARELLANO: Lo otro, lo de la jornada extendida. 

Existe tema grave, existen niños de primera y segunda categoría, se 

nos mira en forma diferente, no es problema de presupuesto, es 

problema de reglamento, que no es equitativo con el sistema.  Creo 

van los dirigentes al Congreso, para ver sus peticiones. 

 

 SEÑOR DANILO JORQUERA: En las extensiones horarias, por un 

niño, las asistentes, se pueden hacer más o menos 8 horas y al día 

siguiente llega más tarde y asume otra, con un mayor número de 

niños, el problema es al día siguiente, eso pasa por decisión 

Municipal, es bueno cortar con esto. 

 

 SEÑOR ALCALDE: No es  fácil esa decisión. 

 

 SEÑOR PATRICIO HENRIQUEZ;   No es la generalidad. 

 

 SEÑOR ALCALDE: Tenemos documento para el Ministro, esto se 

está dando en todos los Municipios.  Existen-Jardines Vía JUNJI y 

Jardines Vía Transferencia. 

 
SEÑOR DANILO JORQUERA: Es posible que hagamos una  
presentación como Concejo. 
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SEÑOR CARLOS ARELLANO: Podríamos redactar un documento. 
 
SEÑOR ALCALDE: Buena idea, prepárenlo. 
 

  
11.- Informe Medioambiente. Expone: Concejal Danilo Jorquera. 

- Situación botadero sector Dintrans. 

 SEÑOR DANILO JORQUERA: Vinieron vecinos de La Dintrans, 
Campamentos, Carreteras, Sindicato de Areneros, expusieron el 
tema de cesantía por cierre de botadero allí existente, planearon ver 
forma de reformar lo anterior, en espacio de bien Nacional de uso 
público, el Gobierno, señalo hacer una mesa de trabajo  ver forma de 
reinserción laboral, piden les apoyemos para dar solución a su tema, 
es mucha gente que vive con esto, los dirigentes de carretones dan 
gracias a Ud. Alcalde, por haber cambiado los carretones y que 
lograran tener licencia de conducir. Ahora, nadie fiscaliza y ha 
entrado más basura, antes había barreras y mayor Control. 

 SEÑOR ALCALDE: Fue cerrado por Salud y sólo ellos pueden abrir, 
nos preocupa la situación, en reuniones con vecinos piden el cierre 
de ese lugar, lo mismo para el Rabanal, nos preocupa esta gente. 
Don Raimundo Agliati, está trabajando en esto, hemos pedido 
informe a salud, para ver soluciones, que también deba venir por la 
Dirección de Obras Hidráulicas, cualquier novedad que tengamos, lo 
vamos a informar. 

 SEÑOR ALCALDE: La idea es reunirnos con los que toman la 
decisión de cerrar, y es la autoridad sanitaria. La mesa puede 
continuar, nos interesa llegar al óptimo, de abrir. 

 SEÑOR CARLOS ARELLANO: Se incluyó a cada uno de los 
SEREMIS, para ver el tema laboral, mirado desde  la óptica de su 
oficio, se avanzó cambiando medio de transporte.   

SEÑOR ALCALDE: Los areneros, siempre han estado asociados a    
empresas grandes, el tema es el cambio de las regla de juego de la 
Dirección de Obras Hidráulicas y del Ministerio de Obras Públicas.  
Lo que estamos viendo es como damos solución a esta gente, 
especialmente a los areneros, que siempre han estado asociados 
con otras empresas. Nos interesa  avanzar en una solución. 

 SEÑOR PATRICIO HENRIQUEZ: Ellos solicitan tener una cámara y 
poder sacar infracciones. 
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 SEÑOR ALCALDE: Se están viendo algunas soluciones, con el uso 
de un Dron. 

 

   Siendo las 10;00 horas, se da término a la presente sesión de    
Concejo.  

 


